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Martes 22 de mayo de 2018 

SECRETARIO 

México, autosufíciente en producción de maíz para consumo humano, dice la 
CNPR. -La SAGARPA afirmó que en México se trabaja para fortalecer la seguridad 
alimentaria, que corresponde a la disponibilidad de alimentos, "porque decir que 
todo se debe de producir en nuestro territorio es equivocado". Durante una reunión 
de trabajo con líderes de la CNPR, el titular de la dependencia, Baltazar Hinojosa 
Ochoa, dijo que existe la recomendación de organismos internacionales, como la 
FAO, que establece que un país debe producir 75 por ciento de lo que consume y, 
en México, sé registra un importante avance al respecto. Explicó que en maíz blanco 
(para consumo humano) "somos autosuficientes y, regularmente excedentarios, por 
lo cual se exporta a otros países de América Latina y Sudáfrica". En el encuentro, 
desarrollado en las oficinas centrales de la dependencia, el secretario Baltazar 
Hinojosa indicó que en este sector, el presidente Enrique Peña Nieto, "le apuesta 
al campo, y los números hablan por sí solos, con un "boom" en el campo que se 
refleja en exportaciones de productos agroalimentarios al alza y una gran sumatoria 
de éxitos". –La Jornada 30, El Mañana 12, Abc 14, Quadratin, Calle México, Red financiera, 

Enfoque noticias, Notimex, Talla Política, Hoja de ruta digital, 20 Minutos, Notiradar, Algo que 
informar, Economía hoy, Póker político, Hoy Tamaulipas, Panorama agrario, Pulso político  
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MONITOREO 

Difundido el lunes 21 de mayo 2018 

SECRETARIO 

   
Amenazan tomar SAGARPA por adeudo de 30 mdp 

Tamaulipas. Integrantes de organizaciones agrupadas en el Frente Auténtico del 

Campo (FAC) mantienen un plantón indefinido en las oficinas de SAGARPA en 

Ciudad Victoria en demanda de pago de adeudos y amenazan con tomar las 

instalaciones si no reciben el recurso. 

Si no nos resuelven el pago de 30 millones de pesos por concepto de adeudos a 

productores del campo, no nos vamos a retirar de la delegación deSAGARPA y 

vamos a tomar las instalaciones, es un acuerdo a nivel nacional, dijo Pablo Martínez 

Osorio, uno de los productores afectados, al rechazar que el plantón tenga tintes 

políticos. 

Hay que señalar que no han cumplido con el pago de programas como “Fappa”, 

“Campo en Nuestras Manos”, “Fomento Ganadero, “Tractores”, entre otros más. 

Por ello, la indicación de nuestro líder nacional Álvaro López Ríos, es tomar las 

instalaciones hasta que nos paguen, y no solo es Tamaulipas sino todos los 

estados, aseveró 

Dijo que son productores de Aldama, González y Soto La Marina y mañana martes 

llegan de Soto La Marina y más de Aldama, son más de 200 familias las afectadas 

por falta de pago. 
http://www.milenio.com/region/productores-sagarpa-adeudo-platon-victoria-milenio-

noticias_0_1179482300.html 

  

Trabajadores exigen pago de 20 millones a la SAGARPA 

  
Con pancartas y banderas, integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas (UNTA) bloquearon de nueva cuenta la entrada a las oficinas de la 
delegación estatal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (SAGARPA) exigiendo un pago cercano a los 30 millones 
de pesos. 
Guillermo Cauich Durán, dirigente local de la UNTA, afirmó que sus miembros 
cumplieron cabalmente en meter todos los proyectos y hacer los trámites 

http://www.milenio.com/region/productores-sagarpa-adeudo-platon-victoria-milenio-noticias_0_1179482300.html
http://www.milenio.com/region/productores-sagarpa-adeudo-platon-victoria-milenio-noticias_0_1179482300.html
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correspondientes, por lo que exigen que se liberen los recursos del ejercicio fiscal 
2018. 
De no hacerlo, añadió, los plantones se mantendrán hasta que llegar a una solución 
antes de las elecciones del 1 de julio. 
"No nos interesa si el gobierno federal o las áreas de trabajo ligadas al campo están 
apoyando debajo del agua a sus petates, lo que a nosotros nos interesa y que es la 
indicación de nuestro dirigente nacional Álvaro López Ríos, es que se liberen los 
recursos que se comprometió el secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete 
Prida, el secretario de Agricultura, Baltazar Hinojosa Ochoa, y en el caso del 
Sedesol, el secretario de Desarrollo Social, Eviel Pérez Magaña, es que antes de 
que se termine el electoral se paguen los recursos correspondientes que ya están 
comprometidos a los pequeños productores, a las mujeres y a los jóvenes rurales", 
exigió Cauich Durán. 
En el caso de Yucatán, a la UNTA se le deben más de 20 millones de pesos por los 
proyectos de agricultura más el adeudo de 2017. 
https://lajornadamaya.mx/2018-05-21/Trabajadores-exigen-pago-de-20-millones-a-la-Sagarpa 

  
  
  
Se registraron 15 impactos del Boletín 141.- “Trabaja México para fortalecer la 

seguridad alimentaria: Baltazar Hinojosa Ochoa”.  

  

 Portales de Internet: 15 

  

Boletín 141.- “Trabaja México para fortalecer la seguridad alimentaria: Baltazar 

Hinojosa Ochoa”. El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 

y Alimentación (SAGARPA), Baltazar Hinojosa Ochoa, afirmó que en México se 

trabaja para fortalecer la seguridad alimentaria, que corresponde a la disponibilidad 

de alimentos, porque decir que todo se debe de producir en nuestro territorio es 

equivocado. 

Explicó que en maíz blanco (para consumo humano) somos autosuficientes y, 

regularmente excedentarios, por lo que se exporta a otros países de América Latina 

y Sudáfrica. 

Durante una reunión de trabajo con líderes de la Confederación Nacional de 

Propietarios Rurales (CNPR), el titular de la SAGARPA aseguró que en el tema de 

la seguridad alimentaria, existe la recomendación de organismos internacionales, 

como la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura 

(FAO), que establece que un país debe producir el 75 por ciento de lo que consume 

y, en México, se registra un importante avance al respecto. 

https://lajornadamaya.mx/2018-05-21/Trabajadores-exigen-pago-de-20-millones-a-la-Sagarpa
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En el encuentro, desarrollado en las oficinas centrales de la dependencia federal, el 

secretario Baltazar Hinojosa indicó que en este sector, el Presidente de la 

República, Enrique Peña Nieto, le apuesta al campo y los números hablan por sí 

solos, con un “bum” en el campo que se refleja en exportaciones de productos 

agroalimentarios al alza y una gran sumatoria de éxitos. 

Puntualizó que la SAGARPA es un aliado de los productores del campo mexicano 

y con acciones conjuntas se lograrán mayores resultados, como incluir a las nuevas 

generaciones en proyectos productivos, a través de organizaciones serias y 

propositivas integradas por verdaderos trabajadores del sector primario y la 

agroindustria. 

En el evento, los representantes de la CNPR en las entidades federativas, 

encabezados por su presidente Eduardo Orihuela Estefan, expusieron algunos de 

sus proyectos exitosos como la producción y procesamiento de palma de coco, caña 

de azúcar, papaya, piña, frijol, garbanzo, cebada, miel y ganado bovino, entre otros, 

así como las solicitudes para fortalecer las acciones fito y zoosanitarias que les 

abren los mercados nacional e internacional. 

Eduardo Orihuela destacó el trabajo de varios años de los productores de la 

organización, cuyo lema es “Orgullo de ser productor”, y que se traduce en mejores 

condiciones para sus agremiados en agricultura protegida, sistemas de riego, 

maquinaria y equipos agrícolas, además de esquemas de extensionismo, 

capacitación y mecanismos en la agregación de valor. 

https://edomex.quadratin.com.mx/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-
hinojosa-ochoa/ 
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/trabaja-mexico-fortalecer-la-seguridad-
alimentaria-baltazar-hinojosa-ochoa/ 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39288-trabaja-mexico-para-

fortalecer-la-seguridad-alimentaria 

http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/en-m-xico-se-trabaja-para-fortalecer-la-seguridad-

alimentaria-sagarpa 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/538153/m%C3%A9xico-trabaja-para-fortalecer-

seguridad-alimentaria-hinojosa-ochoa 

http://www.tallapolitica.com.mx/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-

baltazar-hinojosa-ochoa/ 

https://hojaderutadigital.mx/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-baltazar-

hinojosa-ochoa/ 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/372080/0/mexico-trabaja-para-fortalecer-seguridad-

alimentaria-hinojosa-ochoa/ 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7194805/t,M%C3%A9xico+trabaja+para+fortalecer+seg

uridad+alimentaria%3A+Hinojosa+Ochoa/ 

https://edomex.quadratin.com.mx/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-hinojosa-ochoa/
https://edomex.quadratin.com.mx/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-hinojosa-ochoa/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/trabaja-mexico-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-baltazar-hinojosa-ochoa/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/trabaja-mexico-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-baltazar-hinojosa-ochoa/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39288-trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39288-trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria
http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/en-m-xico-se-trabaja-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-sagarpa
http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/en-m-xico-se-trabaja-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-sagarpa
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/538153/m%C3%A9xico-trabaja-para-fortalecer-seguridad-alimentaria-hinojosa-ochoa
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/538153/m%C3%A9xico-trabaja-para-fortalecer-seguridad-alimentaria-hinojosa-ochoa
http://www.tallapolitica.com.mx/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-baltazar-hinojosa-ochoa/
http://www.tallapolitica.com.mx/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-baltazar-hinojosa-ochoa/
https://hojaderutadigital.mx/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-baltazar-hinojosa-ochoa/
https://hojaderutadigital.mx/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-baltazar-hinojosa-ochoa/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/372080/0/mexico-trabaja-para-fortalecer-seguridad-alimentaria-hinojosa-ochoa/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/372080/0/mexico-trabaja-para-fortalecer-seguridad-alimentaria-hinojosa-ochoa/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7194805/t,M%C3%A9xico+trabaja+para+fortalecer+seguridad+alimentaria%3A+Hinojosa+Ochoa/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7194805/t,M%C3%A9xico+trabaja+para+fortalecer+seguridad+alimentaria%3A+Hinojosa+Ochoa/
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http://algoqueinformar.com/decir-todos-los-alimentos-se-deben-producir-nuestro-territorio-

es-equivocado-sagarpa 

http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/9152673/05/18/Mexico-trabaja-

para-fortalecer-seguridad-alimentaria-Baltazar-Hinojosa.html 

http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2018/05/21/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-

seguridad-alimentaria-baltazar-hinojosa-ochoa/ 

http://www.hoytamaulipas.net/notas/342936/Mexico-trabaja-para-fortalecer-seguridad-

alimentaria-Hinojosa-Ochoa.html 

https://panoramaagrario.com/2018/05/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-

alimentaria-baltazar-hinojosa-ochoa/ 

http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/05/buscan-fortalecer-seguridad-alimentaria/#more-

1450239 

  

SAGARPA 

 
Les pagaron doble a agricultores de Tamaulipas 
  
Por lo que los productores a los que se les pagó dos veces tendrán que regresar los 
recursos a una cuenta que se les dé, informó el delegado de la Sagarpa en el 
Estado, Eduardo Mansilla Gómez 

Tras el pago del 80 por ciento a partir de abril del total de apoyos que se tenían 
pendientes a los productores de Tamaulipas, se detectaron algunas inconsistencias 
como el pago doble, informó el delegado de la Sagarpa en el Estado, Eduardo 
Mansilla Gómez 

Matamoros, Tamaulipas.- Tras el pago del 80 por ciento a partir de abril del total de 

apoyos que se tenían pendientes a los productores de Tamaulipas, se detectaron 

algunas inconsistencias como el pago doble, informó el delegado de la Secretaría 

de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación ( Sagarpa) en el 

Estado, Eduardo Mansilla Gómez. 

Una de las inconsistencias es que la dispersora de recursos, denominada 

“Fundación Produce” del estado de Morelos duplicó pagos con algunos productores, 

algunas otras se trata de cuentas canceladas, las cuales van a ser reactivadas, o 

bien problemas con la CURP, en donde les falla alguna letra y es un pago que 

también se regresa. 

Reconoció que estas inconsistencias provocan contratiempos, pero a pesar de ello, 

en tres semanas se avanzó lo que tenía retraso de un año, además de que se ha 

contado con el apoyo decidido del Gobierno de Tamaulipas a través del secretario 

estatal, Ariel Longoria, que ha apoyado mucho con gestiones en la ciudad de 

México. 

http://algoqueinformar.com/decir-todos-los-alimentos-se-deben-producir-nuestro-territorio-es-equivocado-sagarpa
http://algoqueinformar.com/decir-todos-los-alimentos-se-deben-producir-nuestro-territorio-es-equivocado-sagarpa
http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/9152673/05/18/Mexico-trabaja-para-fortalecer-seguridad-alimentaria-Baltazar-Hinojosa.html
http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/9152673/05/18/Mexico-trabaja-para-fortalecer-seguridad-alimentaria-Baltazar-Hinojosa.html
http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2018/05/21/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-baltazar-hinojosa-ochoa/
http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2018/05/21/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-baltazar-hinojosa-ochoa/
http://www.hoytamaulipas.net/notas/342936/Mexico-trabaja-para-fortalecer-seguridad-alimentaria-Hinojosa-Ochoa.html
http://www.hoytamaulipas.net/notas/342936/Mexico-trabaja-para-fortalecer-seguridad-alimentaria-Hinojosa-Ochoa.html
https://panoramaagrario.com/2018/05/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-baltazar-hinojosa-ochoa/
https://panoramaagrario.com/2018/05/trabaja-mexico-para-fortalecer-la-seguridad-alimentaria-baltazar-hinojosa-ochoa/
http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/05/buscan-fortalecer-seguridad-alimentaria/#more-1450239
http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/05/buscan-fortalecer-seguridad-alimentaria/#more-1450239
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Apuntó Mansilla Gómez, que aquellos productores a los que se les ha pagado dos 

veces tendrán que regresar estos recursos; a ellos se les notifica, se les avisa y 

tienen que reintegrar el recurso a una cuenta que se les da. 

Dijo no tener el número exacto de productores a los que se les hizo duplicidad de 

pagos, pero sí el monto económico, el cual, entre todos es de entre 40 y 50 millones 

de pesos los que se han detectado. 

Asimismo, puntualizó que si alguno de los productores decidiera no regresar el 

recurso, el año entrante seguramente ya no se le daría agricultura por contrato, y 

participaría en los programas subsecuentes de la Secretaría de Agricultura. 
http://www.hoytamaulipas.net/notas/342926/Les-pagaron-doble-a-agricultores-de-

Tamaulipas.html 

  

Campesinos acampan en SAGARPA 

  

CDMX. Diversas organizaciones campesinas se dieron cita desde temprana hora 

en las oficinas de la SAGARPA en el Eje uno de Cuauhtémoc y Municipio Libre. 

Son 30 autobuses de diversos estados de la República, los que arribaron al edificio 

de la dependencia, para instalar un campamento y bloquear los accesos. La 

principal demanda es la liberación de los recursos para los trabajos en el campo ya 

que desde el año pasado no se ha cumplido conforme los acuerdos con 

la SAGARPA. Al menos 16 carpas serán instaladas sobre la Avenida Municipio 

Libre y el eje uno Pte. De Cuauhtémoc, las cuales afectarán la movilidad vehicular 

en la zona. Además otro grupo de campesinos del Estado de Veracruz se 

manifestaron en oficinas alternas de SAGARPA, ubicadas en el número 498 de 

Insurgentes casi con Tehuantepec en la colonia Roma, para solicitar apoyos para el 

campo. Al término de su protesta tienen programado desplazarse a las oficinas 

de SAGARPA de Municipio Libre. 
https://www.notisistema.com/noticias/campesinos-realizan-planton-en-ciudad-de-mexico/ 

http://www.posta.com.mx/cdmx/campesinos-acampan-en-%3CFONT%20COLOR= 

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_21052018/21052018014988nc.mp4 

21/05/18 Milenio Noticias (Canal 120 Cable) 13:09, 14:09 

http://www.milenio.com/df/campesinos-bloquean-circulacion-eje_7_sur-sagarpa-

planton_0_1179482104.html 

  

Campesinos exigen liberación de 50 mdp a Sagarpa 

  

Xalapa, Ver. Campesinos tomaron la delegación de la Secretaría de Agricultura, 

Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Veracruz, 

http://www.hoytamaulipas.net/notas/342926/Les-pagaron-doble-a-agricultores-de-Tamaulipas.html
http://www.hoytamaulipas.net/notas/342926/Les-pagaron-doble-a-agricultores-de-Tamaulipas.html
https://www.notisistema.com/noticias/campesinos-realizan-planton-en-ciudad-de-mexico/
http://www.posta.com.mx/cdmx/campesinos-acampan-en-%3CFONT%20COLOR
http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_21052018/21052018014988nc.mp4
http://www.milenio.com/df/campesinos-bloquean-circulacion-eje_7_sur-sagarpa-planton_0_1179482104.html
http://www.milenio.com/df/campesinos-bloquean-circulacion-eje_7_sur-sagarpa-planton_0_1179482104.html
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para exigir que los apoyos económicos del campo sean liberados antes de la 

contienda electoral. 

De acuerdo con Martha Macedo Macedo, líder de la Unión Nacional de 

Trabajadores Agrícolas (UNTA), los recursos no están siendo entregados a los 

productores, bajo el pretexto de la veda electoral. 

«La lucha sigue en la Sagarpa y la Sedesol hasta que se resuelvan los acuerdos 

de los recursos para los productores de la UNTA, que conforme a las reglas de 

operación y las convocatorias, presentaron sus solicitudes». 

La entrevistada detalló que Sagarpa debe entregar 50 millones de pesos a los 

productores de la entidad veracruzana. 

«En Sagarpa hay una jornada intensa porque sabemos que están liberando 

recursos para otras gentes, en Sagarpa a nivel nacional hay una jornada intensa, 

porque están dictaminando todos los proyectos técnicamente negativos, pero es 

una estrategia para excluir». 

Además, aseveró que la organización de campesinos que encabeza no permitirá 

que los recursos económicos sean desviados con fines electorales. 

«Tampoco vamos a permitir que excluyan a nuestros compañeros de su derecho 

con el pretexto de la veda electoral, el derecho para la producción es un derecho 

constitucional y está por encima de la ley secundaria, que es la ley electoral». 

Martha Macedo indicó que las manifestaciones continuarán en dicha dependencia 

federal, para evitar irregularidades en la distribución de los recursos económicos. 
http://libertadbajopalabra.com/2018/05/21/campesinos-exigen-liberacion-50-mdp-sagarpa/ 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/por-quinta-ocasion-se-plantan-frente-a-sedesol-

y-sagarpa-reclaman-apoyos-263108.html#.WwM7fEgvzIU 

  

Se apoderan campesinos de oficinas de Sagarpa en Chilpancingo 

  

CHILPANCINGO, Gro., 21 de mayo de 2018.- Integrantes de la Unión Nacional de 

Trabajadores Agrícolas (UNTA) tomaron las oficinas de la Secretaría de Agricultura, 

Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en la capital, como 

parte de una protesta nacional para exigir la entrega de recursos y proyectos para 

el periodo agrícola, pues afirman que la siembra no puede esperar a que termine el 

proceso electoral. Son al menos 200 campesinos los que mantienen el control de la 

delegación, además de que bloquean la avenida Ruffo Figueroa, donde se 

encuentra ubicada. Otro grupo acudió a las oficinas centrales en Ciudad de México. 

La la integrante de la Comisión Ejecutiva de la UNTA, María del Pilar Campos Tapia, 

dijo que había un compromiso de entregar los recursos en abril, sin embargo esto 

http://libertadbajopalabra.com/2018/05/21/campesinos-exigen-liberacion-50-mdp-sagarpa/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/por-quinta-ocasion-se-plantan-frente-a-sedesol-y-sagarpa-reclaman-apoyos-263108.html#.WwM7fEgvzIU
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/por-quinta-ocasion-se-plantan-frente-a-sedesol-y-sagarpa-reclaman-apoyos-263108.html#.WwM7fEgvzIU
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no sucedió y las tierras ya están listas para la siembra. Informó que los afectados 

son 15 mil 380 productores guerrerenses. Los manifestantes aseguraron que 

mantendrán la toma el tiempo que sea necesario, pues tienen necesidad de trabajar 

sus tierras. 
https://guerrero.quadratin.com.mx/se-apoderan-campesinos-de-oficinas-de-sagarpa-en-

chilpancingo/ 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7193013/t,Se+apoderan+campesinos+de+oficinas+de+

sagarpa+en+Chilpancingo/ 

https://suracapulco.mx/2018/05/21/protestan-en-la-sagarpa-para-exigir-apoyos-para-15-mil-

campesinos/ 

  

Se instala manifestación frente a la Conagua 
  
San Luis Potosí. Clausuraron el carril Poniente-Oriente de la avenida Himno 
Nacional donde colocaron un templete; demandan construcción de pozos en varios 
municipios. 
Desde el mediodía unos 150 integrantes de la organización Movimiento Pueblo 
Libre mantienen instalados un campamento frente a las instalaciones de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) en demanda de la construcción de pozos en varios 
municipios. 
La toma de la Conagua se suma a las de la Secretaria de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol), ambas tomadas por integrantes huastecos de la Unión Nacional 
de Trabajadores Agrícolas (UNTA) que demandan proyectos y apoyos en 
programas productivos, y de la Secretaria de Comunicaciones y Transportes (SCT) 
Que se encuentran bloqueada por empresarios de la construcción de la Zona Media. 
Al filo del mediodía, los manifestantes del MPI clausuraron el carril Poniente-Oriente 
de la avenida Himno Nacional donde colocaron un templete, además de que se 
apostaron en el vestíbulo de la sede de la Conagua. 
La subcoordinadora general del MPL, Carolina Morales señaló que llevan seis años 
solicitando la construcción de diez pozos de agua y redes de agua potable en la 
colonia Torres de San Pedro, en Soledad de Graciano Sánchez y en comunidades 
de Villa de Reyes y Guadalcázar, beneficio que no tienen más de 30 mil familias. 
"Desde hace seis años tenemos minutas firmadas con la Conagua y con el Gobierno 
del Estado y hasta la fecha no han resuelto", indicó. 
En tanto, habitantes de diversas comunidades de Tancanhuitz, El Naranjo, 
Aquismón y Ciudad Valles, entre otros municipios huastecos, mantienen tomadas 
las instalaciones de la Sagarpa y la Sedesol donde también mantienen 
campamentos. 
La ingeniero Vania Hernández Alvarado especialista de la UNTA, señaló que tienen 
tienen una demanda de 16 solicitados a la Sagarpa y sólo 12 están aún en 

https://guerrero.quadratin.com.mx/se-apoderan-campesinos-de-oficinas-de-sagarpa-en-chilpancingo/
https://guerrero.quadratin.com.mx/se-apoderan-campesinos-de-oficinas-de-sagarpa-en-chilpancingo/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7193013/t,Se+apoderan+campesinos+de+oficinas+de+sagarpa+en+Chilpancingo/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7193013/t,Se+apoderan+campesinos+de+oficinas+de+sagarpa+en+Chilpancingo/
https://suracapulco.mx/2018/05/21/protestan-en-la-sagarpa-para-exigir-apoyos-para-15-mil-campesinos/
https://suracapulco.mx/2018/05/21/protestan-en-la-sagarpa-para-exigir-apoyos-para-15-mil-campesinos/
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dictaminación que beneficiarían a comunidades como Pequetzen y otras de El 
Naranjo, "se trata de proyectos agrícolas, puercos y proyectos de comercio como 
panaderías, fruterías, hasta ahorita no nos han resuelto, nadie se ha acercado", 
subrayó. 
En la Sedesol exigen 10 proyectos de impulso productivos. 
http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=169886 

  

 
Sube de tono protesta en delegaciones de Sedesol y Sagarpa 
 Zacatecas. Fueron bloqueados los accesos a las oficinas delegacionales 

de Sagarpa y Sedesol por las organizaciones campesinas que conforman Frente 

Auténtico del Campo (FAC), quienes la semana pasada realizaron plantones en 

dichas dependencias, pero permitían el paso. 

Efraín Arteaga Domínguez, líder del FAC en Zacatecas, informó que esta acción es 

parte de un movimiento nacional, que se replica en las 32 entidades del país y en 

las oficinas centrales de ambas secretarías, en la Ciudad de México. 

 

Exigen que gobierno federal les entregue a campesinos agremiados 
recursos para proyectos productivos y mejoramiento de vivienda rural, pues ya 
cubrieron todos los requisitos, sin embargo, les fue notificado que será hasta 
después de las elecciones debido a la veda. 
Arteaga afirmó que la ley prohíbe la publicidad de programas, pero no su operación, 
y temen que al pasar el proceso electoral no les entreguen nada, pues es “el año 
de Hidalgo y de Carranza”. 
Sedesol tiene pendiente la entrega de proyectos productivos del Instituto Nacional 
de Economía Social (Inaes), Opciones Productivas y Empleo Temporal; Sagarpa 
recursos del componente Fappa y el programa el Campo en Nuestras Manos, entre 
otros. 
Efraín Arteaga dijo que desconoce el monto que corresponde a Zacatecas de 
dichos apoyos, pero estimó que tan solo para la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas (Unta) se deben apoyos por alrededor de 6 millones de pesos en la 
entidad. 
Además de la Unta, el FAC agrupa a la Central Independiente de Obreros Agrícolas 
y Campesinos (Cioac), Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y 
Campesinas (Coduc) y Movimiento Social por la Tierra (MST). 
Arteaga señaló que, al igual que en otras ocasiones, los líderes nacionales del 
movimiento les instruyeron a no aceptar procesos de diálogo con delegados en 
las entidades, pues las negociaciones se harán a nivel central; por tanto, la toma 
será por tiempo indefinido. 
https://zacatecasonline.com.mx/noticias/local/64119-sube-tono-sedesol-
%3CFONT%20COLOR= 

http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=169886
https://zacatecasonline.com.mx/noticias/local/64119-sube-tono-sedesol-sagarpa
https://zacatecasonline.com.mx/noticias/local/64119-sube-tono-sedesol-%3CFONT%20COLOR
https://zacatecasonline.com.mx/noticias/local/64119-sube-tono-sedesol-%3CFONT%20COLOR
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Mercados tienen confianza en calidad de alimentos mexicanos 

El director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 

Agroalimentaria (Senasica), Enrique Sánchez Cruz, destacó que México tiene 

mercado con 160 países del mundo, toda vez que se trabaja con toda la cadena de 

producción en un sistema de reciprocidad de información, lo que le ha permitido 

ingresar a países sumamente exigentes. 

El funcionario federal ejemplificó que Japón se ha convertido en uno de los 

principales destinos de exportación de carne de cerdo, limón, frutillas, aguacate y 

frutas frescas procesadas del país. 

"Eso es posible gracias a que nuestros procedimientos de certificación de inocuidad 
han permitido ganar su confianza", expuso a través de un comunicado de 
la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa). 
Afirmó que los nuevos esquemas de inocuidad requieren de políticas públicas, con 
una visión de largo plazo, y diseños ejemplares de información de seguridad y 
transparencia para generar credibilidad universal e incrementar el intercambio 
comercial entre los países. 
Sánchez Cruz participó en el "GFSI (Global Food Safety Initiative) Focus Day 
México 2018", en el que se reunieron productores de alimentos, elaboradores de 
ingredientes, fabricantes de materiales de empaque y embalaje, casas 
certificadoras, representantes de programas de certificación, interesados en la 
implementación de sistemas de inocuidad en México y otros países. 
Ahí, consideró oportuna la organización del Focus Day, porque permite a los 
involucrados exponer sus puntos de vista sobre cómo se desarrollan los sistemas 
de inocuidad en México y en el mundo. 
Subrayó que la fortaleza de los países exportadores de alimentos, como México, se 
sustenta en la utilización de mejores prácticas internacionales a partir de la 
inteligencia sanitaria. "Esa es la base para que nuestro país sea la décimo octava 
potencia exportadora de alimentos en el mundo", añadió. 
El director general de Inocuidad Agroalimentaria, Acuícola y Pesquera 
del Senasica, Hugo Fragoso Sánchez, aseguró a su vez que la aplicación de la 
inocuidad es un esfuerzo de todos, no una competencia, "es la suma de valores 
para diseñar un producto o crear una oferta de alimentos sanos para los 
consumidores". 
Recordó que en nuestro país hay más de 12,000 empresas certificadas por 
el Senasica, con novedosos esquemas, "pero necesitamos que esos esquemas 
sean considerados en la implementación de la GFSI para ofrecer alimentos 
higiénicos no sólo a México, sino a todo el mundo". 
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En el GFSI Focus Day México 2018 se reunieron más de 300 especialistas en 
inocuidad agroalimentaria de los países del continente americano, quienes 
intercambiaron experiencias y escucharon las ponencias de expertos de Japón, 
Estados Unidos, México y Costa Rica, entre otros. 
http://www.eleconomistaamerica.com.ar/mercados-eAm-

mexico/noticias/9150158/05/18/Mercados-tienen-confianza-en-calidad-de-alimentos-

mexicanos.html 

  
Revisarán productores de la Zona Costa temas del sector vitivinícola del 
Estado 
Con el propósito de darle seguimiento a los acuerdos establecidos con el Grupo 
Interinstitucional del Sector Agropecuario, los productores de vid del Valle de 
Mexicali y demás integrantes de la cadena productiva, se reunirán el próximo 
miércoles, 23 de mayo, para celebrar la segundareunión ordinaria del Comité Estatal 
Sistema Producto Vid de Baja California. 
La Delegación Estatal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) informó que la reunión informativa se 
llevará a cabo a partir de las 12:00 horas, en la Sala de Juntas del Centro de 
Gobierno de la ciudad de Ensenada. 
La reunión contará con la participación de presidente del Consejo Estatal de 
Productores de Vid de Baja California, Jaime Palafox Granados, así como 
representantes de SAGARPA, SEDAGRO, FIRCO, FIRA, FOGABAC, productores, 
comercializadores e industrializadores de la vid. 
El tema central de la reunión, estará enfocado en revisar y analizar los avances de 
los diferentes acuerdos establecidos con anterioridad con los integrantes del Grupo 
Interinstitucional del Sector Agropecuario, y que están enfocados con el 
aprovechamiento y uso eficiente del recurso agua. 
Bajo esta perspectiva, los productores de uva, han expresado la necesidad de que 
se busquen los recursos para la instalación de una desaladora; para la realización 
de nuevas perforaciones y reservaciones, además de la reutilización del agua, entre 
otras acciones. 
En el Distrito de Desarrollo Rural 001, Zona Costa, que incluye los municipios de 
Tecate, Tijuana, Playas de Rosarito y Ensenada, existe una superficie de 3 mil 
747hectáreas, sembradas con vid. 
El año pasado, en Baja California se cosecharon un total de 3,580 hectáreas, que 
arrojaron una producción de 17 mil 283toneladas de uva para la producción de vinos 
y consumo en fresco. 
http://www.frontera.info/EdicionEnLinea/Notas/Noticias/21052018/1343117-Revisaran-

productores-de-la-Zona-Costa-temas-del-sector-vitivinicola-del-Estado.html 

  

Buscan ganaderos evitar intermediarios 

http://www.eleconomistaamerica.com.ar/mercados-eAm-mexico/noticias/9150158/05/18/Mercados-tienen-confianza-en-calidad-de-alimentos-mexicanos.html
http://www.eleconomistaamerica.com.ar/mercados-eAm-mexico/noticias/9150158/05/18/Mercados-tienen-confianza-en-calidad-de-alimentos-mexicanos.html
http://www.eleconomistaamerica.com.ar/mercados-eAm-mexico/noticias/9150158/05/18/Mercados-tienen-confianza-en-calidad-de-alimentos-mexicanos.html
http://www.frontera.info/EdicionEnLinea/Notas/Noticias/21052018/1343117-Revisaran-productores-de-la-Zona-Costa-temas-del-sector-vitivinicola-del-Estado.html
http://www.frontera.info/EdicionEnLinea/Notas/Noticias/21052018/1343117-Revisaran-productores-de-la-Zona-Costa-temas-del-sector-vitivinicola-del-Estado.html
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La Asociación de Engordaderos de Ganado Bovino del Noreste, Asociaciones 
Ganaderas Locales del Sur de Nuevo León y la delegación de Sagarpa de Nuevo 
León se encuentran trabajando para auxiliar a ganaderos locales en la compra-
venta de bovinos, evitando a intermediarios para mejorar sus ganancias. 
Autoridades de las dos asociaciones se reunieron con Virgilio Bucio Reta, delegado 
de Sagarpa en la entidad, y dieron a conocer que en lo que va del año han realizado 
diferentes transacciones en las instalaciones de la Asociación Ganadera Local de 
Galeana. 
El presidente de la misma, José Ángel Saldaña Contreras, explicó que la mayoría 
de los productores venden sus ganados (de diferentes razas como simmental, 
charoláis, beefmaster o cruzar) a través de intermediarios. 
Es por esto, detalló, que buscan ayudar a los pequeños ganaderos a coordinarse 
con la Asociación de Engordaderos de Ganado Bovino del Noreste para que una 
vez al mes se reúnan en Galeana para incentivar la compra-venta sin terceros, 
ofreciendo pagar precios más elevados a los asistentes. 
Cabe señalar que actualmente solo reciben bovinos de cero hasta 350 kilogramos, 
y que sean menores de dos años, para compras. 
Además, el ganado debe estar aretado (SINIIGA), vacunado, con pruebas de 
brucelosis y tuberculosis, y los vendedores deben llevar el pase de juez para 
movilizar el ganado, presentación y copia de la Unidad de Producción Pecuaria 
(UPP) y la credencial de elector. 
La delegación estatal de Sagarpa aprovechó para destacar que es importante que 
cualquier ganadero del país que tenga vigente su UPP, que además le da derecho 
a un seguro de vida personal gratis. 
También recomendó instrumentos de administración de riesgos a través del Fondo 
de Aseguramiento de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas 
(CNOG). 
http://www.milenio.com/negocios/Buscan-ganaderos-evitar-intermediarios-milenio-noticias-

monterrey_0_1179482301.html 

 

SECRETARÍA 

Se cuenta con gran potencial acuícola. - Por sus características naturales, Baja 
California Sur cuenta con gran potencial para la actividad acuícola, señaló el 
subsecretario de Pesca y Acuacultura, al realizar junto con el delegado de la 
SAGARPA una gira de trabajo por empresas relacionadas a esa actividad 
productiva en el municipio de La Paz, donde visitaron los laboratorios de la empresa 
Acuacultura Robles, en la que anualmente se produce un promedio de 50 millones 
de semillas de diversos moluscos bivalvos como ostión, almeja generosa, almeja 
Catarina y callo de hacha, entre otros. –El Sol de México 35 

 

http://www.milenio.com/negocios/Buscan-ganaderos-evitar-intermediarios-milenio-noticias-monterrey_0_1179482301.html
http://www.milenio.com/negocios/Buscan-ganaderos-evitar-intermediarios-milenio-noticias-monterrey_0_1179482301.html
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Tapan otra vez. -Como ocurre casi cada semana, manifestantes bloquearon ayer 
Eje 7 Sur Municipio Libre, frente a la SAGARPA, con una carpa. De acuerdo con 
reportes oficiales de la Policía capitalina, la circulación se encuentra afectada en Eje 
1 Poniente Cuauhtémoc. En las carpas se observan mantas de la Coalición de 
Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (CODUC), lo cual también 
complicó el paso peatonal hacia Avenida Universidad. –Reforma 4 

 

Uso eficiente del agua en la agricultura sostenible (Agronegocios primera 
parte). -El agua, esencial en la vida de las personas, animales y de la misma 
agricultura, mundialmente el vital líquido, se encuentra amenazada y México no es 
la excepción, particularmente, el estado de Guanajuato que corre el riesgo de 
indisponibilidad para generaciones futuras. Guanajuato tiene registrados 18,000 
pozos, con un déficit hídrico calculado de 1,545.27 millones de m3 (SDAyR, 2014 y 
2018), con evidente sobreexplotación del agua subterránea, siendo la agricultura el 
principal demandante de agua al consumir 84% del volumen total disponible, por lo 
que es imperiosa la necesidad de implementar tecnologías que optimicen su uso. 
Los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), a través del 
Centro de Desarrollo Tecnológico (CDT) "Villadiego", promueven un modelo de 
agricultura sostenible que consta de cuatro componentes tecnológicos: labranza de 
conservación, uso racional del agua, manejo integrado de plagas y nutrición vegetal 
balanceada, cuyo propósito fundamental es producir más con menos, conservando 
los recursos agroecológicos sin detrimento de la productividad de los cultivos. –El 

Economista 13 T.E. 

 

SECTOR  

Considera EU 'acuerdo light' en el TLCAN, sin Congreso. -El gobierno de Donald 
Trump consideraría un "acuerdo reducido" o limitado del TLCAN, es decir un texto 
sin cambios estructurales drásticos, para que no sea necesario ratificarlo en su 
Congreso. Steven Mnuchin, secretario del Tesoro de EU, detallo lo anterior y dijo 
que a pesar de que los tres países negocian, aún hay pendientes. "Queremos un 
nuevo TLCAN que tenga que pasar por el Congreso, pero podría haber un acuerdo 
limitado", dijo en entrevista con CNBC. Juan Rodrigo Moreno, miembro del 'cuarto 
de junto', dijo que la IP mexicana tendría cierta apertura para modernizar aspectos 
sin afectar elementos estructurales, siempre y cuando EU no trate de imponer sus 
cláusulas tóxicas. –El Financiero PP 6 

 

Piden unir programas del agro y de pobreza. -La política agrícola debe 
modificarse sustancialmente, ligando los esfuerzos contra la pobreza con 
programas de fomento productivo, afirmó Gustavo Gordillo de Anda, secretario 
técnico del Grupo Agenda Rural (GAR), una iniciativa de Rimisp, Centro 
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Latinoamericano para el Desarrollo Rural. Lo anterior, debido a que la pobreza 
extrema rural es el problema central del campo mexicano y durante dos décadas 
las cifras y la proporción de este fenómeno se han mantenido prácticamente sin 
cambio. "Una fórmula eficiente para afrontar el reto sería atender a los pobres no 
como pobres, sino como personas con capacidad de producción, con potencial ya 
sea en la agricultura o en otro tipo de actividades", destacó el también ex 
subsecretario de Agricultura. El GAR está integrado por expertos en agricultura, 
alimentación, medio ambiente, recursos biológicos, política pública, subsidie», 
financiamiento rural y relaciones urbano-rurales, y generó el documento La nueva 
sociedad rural, que hace una propuesta de política para el campo con miras al 
próximo gobierno. –El Universal 6 B 

 

Renegociación del TLCAN acerca granos brasileños.- México ha aumentado su 
interés por importar maíz amarillo, soya y arroz desde Brasil tras la incertidumbre 
generada por la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte 
(TLCAN).  Actualmente, México es el primer y segundo importador de maíz y soya 
de origen estadounidense, respectivamente. Sin embargo, un acuerdo no 
conveniente para esta industria podría cambiar esa relación comercial. "Desde el 
año pasado, las entidades y áreas de agricultura del gobierno de México han 
expresado interés en la posibilidad de importar más granos de Brasil", reveló 
Mauricio Carvalho, Embajador de Brasil en México. Según información de la 
Embajada de Brasil en el país, el valor de las importaciones brasileñas de soya a 
México es de 100 millones de dólares, mientras que las de maíz rondan los 80 
millones de dólares. En 2015, según el organismo, las exportaciones eran casi 
nulas.- El Financiero, 13 

 

Comprarán más a EU.- El Presidente de EU Donald Trump, dijo que China se 
comprometió a comprar "enormes cantidades" de productos agrícolas a su país, 
aunque no dio detalles de los supuestos pactos con Pekín tras las discusiones de 
la semana pasada para aplacar la disputa comercial.- Reforma, 8  

 

Uso de biofertilizantes reduciría gasto público.- Para contar con un programa 
gubernamental en el que se impulse el uso de biofertilizantes para aumentar los 
rendimientos en el cultivo del maíz, se requiere 19 por ciento de lo que se destina 
a, por ejemplo, Programa de Incentivos para Productores de Maíz y Frijol (Pimaf). 
Con una inversión de 500 millones de pesos, dispersados en una superficie de un 
millón de hectáreas de maíz y el uso de biofertilizantes, sería posible incrementar el 
rendimiento en un 25 por ciento, que en el caso de pequeños productores y 
principalmente del sur del País, oscila entre 2 y 2.5 toneladas, refirió Marcel Morales, 
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director de Biofabrica Siglo XXI, empresa dedicada a la comercialización de 
biofertilizantes. Reforma, 2 negocios 

 

A seis meses para el cambio de gobierno, ¿cómo vamos?.- La economía 
mexicana creció 2.4% anual en el primer trimestre de 2018. El sector primario creció 
más (5.1%), el terciario creció 3.1 por ciento mientras que el industrial permaneció 
sin crecimiento. En materia de comercio exterior, ya-se cuenta con la renegociación 
del TLCUEM que entrará en vigor en 2020 y permitirá la liberalización de bienes 
agroalimentarios —86% del total de los productos mexicanos— y servicios 
electrónicos, el reforzamiento de las políticas de propiedad intelectual mediante las 
Indicaciones Geográficas, la acumulación de las reglas de origen del sector 
automotriz, entre otros. Adicionalmente, México ratificó el CPTPP lo que permitirá 
que 90% de las mercancías mexicanas tengan acceso libre e inmediato a los 
mercados de los países firmantes. No obstante, la renegociación del TLCAN se 
aplazó para 2019 y con ello una incertidumbre derivada de los cambios en el 
congreso de Estados Unidos y México, así como en la Administración Federal en 
nuestro país. El Universal, 2-B 

 

IED desplaza al agro en ingresos por divisas al pa.- Al cierre del año pasado el 
sector agroindustrial fue el que mayor captación de divisas observó seguido de la 
IED. Ahora, en el primer trimestre, la inversión extranjera reporta la cifra de ingresos 
del exterior más alta. Para el primer trimestre, después de la Inversión Extranjera 
Directa, las exportaciones del sector agro alcanzaron los 8 mil 384 millones de 
dólares, seguido por las remesas, con 6 mil 640 millones; los ingresos turísticos con 
5 mil 80’0 millones, y por último, las exportaciones petroleras, con 5 mil 485 millones 
de dólares. La Razón, 15 

 

Olivos de Tláhuac, amenazados por la urbanización y la falta de agua.- 
Acostumbrados a vivir entre árboles de olivo, habitantes de San Juan Ixtayopan, 
uno de los siete pueblos originarios de Tláhuac, buscan conservar esta especie, 
cuya existencia es amenazada por la urbanización y la falta de agua. Productores y 
autoridades delegacionales iniciaron un proyecto de reforestación del único bosque 
que aún se conserva a la orilla del poblado, en el que cada año, en septiembre, se 
cosechan aceitunas negras, gordas u ovaladas. Conocido como parque ecológico 
Los Olivos, con más de cuatro hectáreas de superficie, se ha convertido en una 
reserva de los legendarios árboles que fueron traídos por los españoles en 1529, 
según los registros a que han tenido acceso los pobladores. Se cuenta, precisaron, 
con 668 ejemplares, 68 de los cuales tienen casi 500 años de antigüedad.- La 

Jornada, 2 
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INFORMACIÓN GENERAL 

"Decir que estamos mal es no reconocer lo avanzado".- El presidente Enrique 
Peña Nieto aseguró que señalar que ha sido una tragedia lo que le ha ocurrido a 
México, es no querer reconocer los avances alcanzados, por lo que pidió no poner 
"todo en la canasta de qué estamos mal" y que "sepamos reconocer los avances y 
los logros para contrastarlo con el México que éramos". Al hacer un recuento de las 
acciones durante su administración, consideró que las expresiones de: ¡Qué mal 
estamos! ¡Qué mal está nuestro país! ¡Ha sido una tragedia lo que a México le ha 
ocurrido!, "francamente es no querer ver o no reconocer lo que sí hemos logrado y 
los avances que tenemos". El Presidente resaltó también los avances logrados por 
administraciones anteriores y dijo que en la actual se ha conseguido una inversión 
extranjera directa de 182 mil millones de dólares, que es 50% más de la alcanzada 
por el gobierno anterior. Al entregar la presea Lázaro Cárdenas del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN), en Los Pinos, Peña Nieto pidió a los presentes que le 
permitieran "hacer referencia y defender lo que se ha logrado avanzar en estos cinco 
años".- Milenio, 15 política  

 

Sí hay condiciones para incrementar salario: Coparmex.- La Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) lamentó que  la Comisión Nacional 
de los Salarios Mínimos (Conasami) rechazara incrementar esa percepción 
económica y con ello llegar a la línea de bienestar, toda vez que "sí existen 
condiciones" para aumentarla. En un comunicado, el presidente del organismo, 
Gustavo de Hoyos Walther, indicó que contrario a lo dicho por el representante del 
gobierno quien señaló que incrementar el salario impactaría negativamente 
diferentes indicadores económicos, el sector patronal reafirmó: "La Coparmex 
lamenta el acuerdo adoptado por la Conasami en el que determina no continuar con 
el proceso de revisión del SMG vigente ya que, durante la sesión, la representación 
del gobierno federal sostuvo la inconveniencia de impactar negativamente varios 
indicadores económicos y laborales que, a su juicio y por el entorno económico, 
social y político interno y externo, tendrían un alto riesgo de incidir 
desfavorablemente sobre ellos, y sugirió a los representantes obreros y patronales 
no continuar cotí el proceso de revisión".- Milenio, 15 política  

 

"Salí bien librado del segundo debate".- Salí bien librado, fueron las palabras de 
José Antonio Meade Kuribreña, luego de su participación en el segundo debate 
entre los candidatos a la Presidencia de México. Sin embargo, el candidato de la 
coalición Todos por México (PRI, PVE.M y NA) señala que aunque hubo mejor 
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intercambio con los asistentes aún se puede mejorar un diálogo con el ciudadano. 
"Fue un buen ejercicio, salgo muy bien librado y no sólo vemos quién es mejor 
candidato, sino quién será el mejor Presidente". Sobre los ataques y la escasez de 
propuestas que algunos analistas señalan, expuso que los debates son para 
contrastar y él más bien los llama cuestionamientos que en su opinión permiten 
hacer una reflexión. El Sol de México, Pp y 5 

 

Venezuela enfrenta aislamiento diplomático.- Luego de la reelección del 
presidente Nicolás Maduro, el Grupo de Lima, conformado por los gobiernos de 
Argentina, Brasil, Canadá, Chile, Colombia, Costa Rica, Guatemala, Guyana, 
Honduras, México, Panamá, Paraguay, Perú y Santa Lucía, anunció que desconoce 
el resultado del proceso electoral por carecer de legitimidad. Como consecuencia, 
los 14 países reducirán sus relaciones diplomáticas con la nación bolivariana y 
llamarán a consulta a sus embajadores en Caracas y convocarán a los embajadores 
de Venezuela para expresar su descontento. El Economista, 37 


